

à vierzon

VOTRE VILLE, SES PROJETS ET VOUS

03 VIVRE LA VILLE Fin des travaux au pont Molière. CCAS : un restaurant social en projet. **09 AGENDA** Le Tour de France se prépare. **11 AGIR** Un nouveau lieu en centre-ville pour les jeunes.



05 COMPRENDRE

**VACCINATION, PRÉVENTION, SPORT...
AGIR POUR LA SANTÉ DES VIERZONNAIS**





À L'ESSENTIEL

Tour de France : bientôt le Jour J !

Pour la première fois, le vendredi 2 juillet prochain, le Tour de France fera étape à Vierzon !

Cette journée qui s'annonce exceptionnelle se prépare. Dès 9h, la caravane publicitaire s'élancera. Le podium, où vous pourrez voir les coureurs du monde entier et le village départ, seront installés dès 7h place du Cirque National Amédée. Le départ fictif aura lieu à 11h sur cette même place et les coureurs défileront sur 6 km dans la ville. Le départ réel de la 7^e étape du Tour de France Vierzon-Le Creusot se fera à 11h15 route de Foëcy.

Lire aussi page 9.



150 ANS

Pour commémorer les 150 ans de la Commune de Paris, des circuits seront proposés dans Vierzon à la découverte des rues de la ville portant le nom de Communards pour certains Vierzonnais.

Livret disponible en juin au Musée de Vierzon, à l'Office de Tourisme et sur le site de la ville.

www.ville-vierzon.fr

TRAVAUX AU BARRAGE DE L'ABATTOIR

Une micro-centrale hydro-électrique et une passe à poisson vont être aménagées au barrage de l'Abattoir par la société VHR. Cela permettra de fournir de l'électricité à 400 foyers et de laisser remonter les poissons dans l'Yèvre. Les travaux débuteront le 7 juin.



FORUM
**UNE QUESTION ?
UNE RÉACTION ?
UNE SUGGESTION ?**

CETTE RUBRIQUE
EST LE REFLET DE CE DIALOGUE
ENTRE VOUS ET NOUS.



À partir de quand peut-on inscrire ses enfants aux activités municipales de la rentrée 2021 ?

Vous pouvez d'ores et déjà pré-inscrire vos enfants à la restauration scolaire, accueils péri-scolaires et accueils de loisirs pour la rentrée scolaire, en revanche la réservation des jours de présence des enfants ne sera possible qu'à partir du 15 juillet.



Y aura-t-il des activités aquagym à la piscine cet été ?

Oui, deux créneaux seront proposés en juillet et août : le lundi de 12h à 12h45 et le vendredi de 10h à 10h45. Paiement avec abonnement ou à la séance (6 euros).

LE CHIFFRE

3398

élèves de Vierzon ont déjà reçu les bons d'aide à la scolarité de 30 euros et 50 euros offerts par la Ville. Des bons à dépenser chez les commerçants vierzonnais participants d'ici le 30 septembre.

**LE PONT MOLIÈRE**

Les travaux sur le pont Molière se sont terminés en mai. Désormais, les voitures circulent à sens unique. Des aménagements seront créés cet été pour sécuriser piétons et cyclistes qui pourront toujours emprunter le pont à double sens.

**UNE FRESQUE PLACE JACQUES BREL**

La fresque de l'artiste Carolalune a été inaugurée sur la place Jacques Brel. L'œuvre avait été choisie par les Vierzonnais lors de l'inauguration de la place. Elle fait désormais partie du paysage de Vierzon !



ILS L'ONT DIT

“ Merci beaucoup pour le récit de ce moment historique. ”

“ Toujours passionnant de découvrir ou redécouvrir l'histoire de notre Vierzon. Merci ! ”

À PROPOS DE L'ARCHIVE DU VENDREDI PUBLIÉE TOUS LES VENDREDIS SUR LA PAGE FACEBOOK DE LA VILLE DE VIERZON.

ÉDITORIAL



Nicolas Sansu maire de Vierzon

Merci !

Merci aux professionnels de santé, aux personnels de la ville de Vierzon et de la communauté de communes, aux services de l'État de leur implication pour la réussite de l'indispensable vaccination. Plus de 30 000 injections ont aujourd'hui été réalisées au sein de notre centre de vaccination dont chacun s'accorde à louer l'organisation remarquable.

“ Merci aux personnels de l'hôpital, des maisons de retraite, des services à domicile qui ont tant donné pour nos concitoyens en souffrance, c'est la preuve de l'utilité des services publics. ”

Merci aux enseignants, à tous les personnels qui travaillent dans les écoles, dans les accueils de nos enfants, d'avoir préservé les apprentissages éducatifs, sportifs, culturels et citoyens en cette période où nos enfants, notre jeunesse ont besoin de soutien, de chaleur.

Merci aux personnels de l'hôpital, des maisons de retraite, des services à domicile qui ont tant donné pour nos concitoyens en souffrance ou en dépendance, c'est la preuve de l'utilité toujours plus grande de nos services publics.

Merci aux bénévoles et dirigeants du monde associatif, qui, par des actions auprès des enfants, auprès des plus pauvres, auprès de passionnés malheureusement isolés par la pandémie, ont affirmé la solidarité comme valeur séculaire.

Merci à elles, merci à eux, merci à vous qui, bientôt, allez pouvoir retrouver les chemins de l'espoir. Espoir de revivre des moments de convivialité, de partager un moment de culture et de sport, de nous sourire tout simplement, en dévoilant notre visage.

Merci à vous toutes et tous pour votre vigilance et votre esprit de responsabilité qui aujourd'hui nous permet d'entrevoir une nouvelle phase, celle d'une vie, à nouveau ensemble. Tour de France, Estivales du Canal, Cap' O' Monde, Ciné plein air, oui nous voyons à nouveau les étoiles qui scintillent dans notre beau ciel de Vierzon.

à Vierzon est une publication de la Ville de Vierzon • Place de l'Hôtel-de-Ville, 18100 Vierzon • Tél. 02 48 52 65 00 • www.ville-vierzon.fr • Directeur de la publication : Nicolas Sansu, maire de Vierzon • Directrice de la rédaction : Julie Dallois-Ségura • Conception graphique : Liner-communication.fr • Rédaction et réalisation : Ville de Vierzon • Photos : Ville de Vierzon, Thierry Martrou DR • Impression : Imprimerie Rapide, 6 bis, passage Lévêque, 18100 Vierzon • Tirage : 16 000 exemplaires sur Nevia 80 g • Diffusion : Mediapost • ISSN : 0994-883X

À L'ESSENTIEL



Se restaurer et restaurer les liens

En face des locaux de la CAF et de la CPAM, à proximité des nouveaux locaux du Service jeunesse (voir page 11), le Centre Communal d'Action Sociale (CCAS) ouvrira, d'ici le début de l'année 2022, un nouveau restaurant social, d'une capacité d'accueil d'une trentaine de places. « Cet emplacement, au Tunnel-Château, dans ce quartier plein de vie en plein renouvellement est une opportunité pour nous, analyse Corinne Billy, directrice du CCAS. Grâce à cette localisation, nous allons pouvoir favoriser la mixité sociale et générationnelle. »

Ouvert à tous les publics, en situation de précarité ou non, jeunes ou retraités, demandeurs d'emploi ou travailleurs pauvres, ce nouveau lieu a en effet pour objectif principal de créer du lien entre les habitants et lutter contre l'isolement. Tout sera ainsi fait pour qu'il ne soit pas possible d'identifier l'origine sociale des publics, afin d'encourager au maximum la rencontre et l'échange.

Lutte contre le gaspillage alimentaire

Il s'agira aussi bien sûr de fournir des repas de qualité, qui seront cuisinés sur place, principalement à base de produits locaux, issus de circuits courts. Comme cela se fait à l'épicerie sociale, certaines denrées pourront aussi être récupérées, dans le cadre d'un programme de lutte contre le gaspillage alimentaire. Des ateliers seront également organisés pour informer sur les enjeux d'une alimentation saine. Enfin, la conception des repas et l'animation de ce lieu de vie, qui se voudra ouvert sur la ville, pourraient être confiées à une structure d'insertion, potentiellement en lien avec le handicap.

■ ISABELLE FRIEDMANN

COLLÈGE ÉDOUARD VAILLANT : ÉTUDIER EN MUSIQUE EN 6E



Le collège Edouard-Vaillant ouvre une Classe à Horaires Aménagés Musicale, dite CHAM.

Tous les écoliers vierzonnais actuellement en CM2 peuvent postuler : ceux qui l'intégreront, en classe de 6^e dès la prochaine rentrée de septembre, placeront leurs quatre années de collège sous le signe de la musique. « C'est une chance immense, insiste Charlotte Aissaoui, la directrice du conservatoire. La musique favorise l'autonomie et l'épanouissement des élèves. Cette classe, qui ne sera pas réservée aux bons élèves, va ouvrir à tous de belles perspectives de développement ! » À raison de 5h30 par semaine – 3h au

collège, 2h30 au conservatoire – l'enseignement musical se fera de façon très concertée entre les deux lieux. Sur le plan pratique, l'emploi du temps réservera aux musiciens en herbe du temps pour aller au conservatoire, tous les mardis et jeudis après-midi. Ils y bénéficieront d'un enseignement de pratique instrumentale, d'une heure d'orchestre et d'une heure de formation musicale. Vents, cordes, percussions, le conservatoire prêtera à chaque collégien l'instrument de son choix, afin que les familles n'aient rien à déboursier. Les seuls prérequis : la motivation et le goût de la musique !

Un camping-car va silloner Vierzon et les villes alentours



Le Bus France Service est un dispositif qui a été mis en place dans le but d'accueillir et d'accompagner des usagers dans de nombreuses démarches administratives. La Communauté de communes de Vierzon-Sologne-Berry vient de déployer ce camping-car, il a commencé à sillonné Vierzon et les communes de la Communauté de communes. Deux personnes formées pour répondre aux besoins des usagers seront présentes dans le véhicule. Dû à l'épidémie du Covid-19, une personne à la fois pourra être accueillie à l'intérieur et si les conditions météorologiques le permettent, une autre pourra être accueillie dehors sous le auvent. De plus, afin de répondre à certains besoins, le camping-car sera équipé de deux ordinateurs et deux tablettes reliés à internet que les utilisateurs pourront utiliser en autonomie. Autre service présent dans le bus : la possibilité de récupérer des documents de la médiathèque réservés par le biais du Cliquez et emportez.

En savoir plus sur www.cc-vierzon.fr et sur www.mediathèque-vierzon.fr



La vaccination à Vierzon se déroule au Centre de congrès.

La santé pour priorité

Alors que la planète vit depuis plus d'un an au rythme de la pandémie de Covid-19, la Ville n'avait pas attendu pour préserver la santé de ses habitants, pour faciliter l'accès aux soins et promouvoir la pratique du sport.



30 000

personnes ont été vaccinées au Centre de vaccination de Vierzon.



5 000

nombre de patients pour lesquels le Centre de santé est le médecin traitant. Le Centre de santé va s'agrandir.



68

nombre d'associations sportives présentes à Vierzon et qui permettent à tous de pratiquer une activité quelque soit sa forme.


QUESTIONS À

MARYVONNE ROUX,
ADJOINTE AU MAIRE
DÉLÉGUÉE À LA SANTÉ
ET À LA JEUNESSE


Comment la Ville de Vierzon agit pour la santé des Vierzonnais ?

La santé n'est pas une compétence des collectivités territoriales. Mais elles agissent de plus en plus dans ce domaine. Sur le terrain, notre action est indispensable, la mise en place de la vaccination de masse l'a prouvé. La Ville se bat aussi pour l'accès aux soins sur le territoire en défendant les services publics comme l'hôpital ou encore en créant le Centre de santé qui va d'ailleurs prochainement s'agrandir. Des actions de prévention sont aussi menées pour favoriser la pratique du sport. Nous réfléchissons ainsi à la mise en place du sport sur ordonnance.

En matière de prévention, Vierzon va signer un contrat local de santé ?

Oui, le 3^e contrat sera signé d'ici la fin de l'année en partenariat avec l'ARS, la sécurité sociale, l'hôpital... Ce contrat a vocation à contribuer à entretenir la bonne santé des habitants en menant des actions concrètes autour d'axes comme les dépistages, la vulnérabilité, l'obésité et le diabète, sur le consentement dans la vie sexuelle ou encore la lutte contre les violences intra-familiales.

SUR LE TERRAIN


Le centre de santé accueille de nombreux professionnels de santé.

Depuis le 19 janvier, plus de 30 000 personnes ont été vaccinées dans l'enceinte du Centre de congrès, mis à disposition par la Communauté de communes. À raison d'une cinquantaine de patients, dans un premier temps, l'équipe médicale dépêchée sur place a progressivement accueilli un plus grand nombre de candidats au vaccin, venus de toute la Région Centre. « Nous avons reçu jusqu'à 850 patients par jour ! », témoigne avec fierté Alyson, hôtesse d'accueil habituellement en poste à la piscine de Vierzon. Ce centre de vaccination est géré par la Communauté professionnelle territoriale de santé (CPTS) avec le soutien de la Ville et de la Communauté de communes. « Désormais, l'organisation est bien rodée, souligne Alyson. Nous accueillons les patients, les aidons à remplir un questionnaire puis ils sont vaccinés, à raison de cinq à huit patients toutes les cinq minutes. »

S'il y a pu y avoir la queue dehors, par moment, c'est surtout parce que les patients arrivent en avance ; mais quand tout le monde est précisément à l'heure, la partition est réglée comme du papier à musique : « Le Centre des congrès est assez grand pour qu'une cinquantaine de personnes patientent à l'intérieur dans le respect des distances, précise Alyson. Puis elles sont reçues par un infirmier ou un médecin, dans l'un des huit box dressés pour l'occasion. » Quand les doses - essentiellement du Pfizer - viennent à manquer, l'équipe médicale puise dans les frigos, installés au fond de la salle et régulièrement renfloués grâce à une coordination très efficace. « Deux fois par semaine, nous sommes livrés d'une quantité de doses fixée, décrypte Xavier Pascal, le coordinateur de la CPTS. Nous gérons au plus juste les stocks. S'il reste des doses à la fin de la journée, on peut prendre quelques patients qui n'étaient pas inscrits. Depuis le début, aucune dose n'a été jetée. »



La municipalité s'est toujours battue pour le maintien des services de l'hôpital comme le bloc opératoire ou la maternité.

« Dès la fin du mois de janvier, nous avons recensé les personnes âgées qui souhaitent se faire vacciner, témoigne Corinne Billy, directrice du Centre Communal d'Action Sociale (CCAS). Nous avons pris rendez-vous pour elles, quand elles le souhaitent, et organisé leur transport au Centre de congrès. » Le CCAS, dont l'ADN est justement de prendre soin des personnes âgées et/ou en situation de précarité, est un des maillons essentiels dont dispose la Ville pour veiller sur ses habitants. Ses personnels du Service d'aide et d'accompagnement à domicile, du Service de soins infirmiers, du portage des repas ou encore du Service social en gérontologie surveillent au quotidien l'état de santé, physique et moral, des personnes qu'ils visitent.

Une veille sanitaire d'autant plus importante que l'offre de soins sur le territoire est sous surveillance depuis plusieurs années. L'hôpital de Vierzon et certains services

LA SANTÉ EST AUSSI DANS L'ASSIETTE !

Ce n'est un secret pour personne : l'hygiène alimentaire est un des piliers de la santé. L'équilibre alimentaire est devenu la colonne vertébrale de la constitution des menus dans la restauration collective : « Nous devons suivre des préconisations sur les quantités et la fréquence des aliments à servir, donne pour exemple

Claudine Delaille, responsable du service restauration municipale. Nous faisons en sorte que les enfants mangent des menus équilibrés. » Diminution des quantités de sucre et de matières grasses, les directives prônent aussi l'introduction de produits bio, pour la santé des convives et de la planète.





Le CCAS propose des ateliers de prévention du vieillissement.

comme la maternité avaient été menacés en 2018. Après une lutte acharnée des personnels soutenus par la municipalité et les habitants, l'ensemble des services a été maintenu mais la vigilance reste de mise. Au-delà de l'hôpital, les départs à la retraite de plusieurs généralistes en ville posent aussi la question de la continuité du suivi médical de la population ; et par conséquent de la qualité de ce suivi. Face aux menaces liées à la désertification médicale, la Mairie a été à l'origine de la création, en 2018, du Centre de santé, prévu par le contrat local de santé 2016-2019. Trois ans après son ouverture, au cœur du quartier Henri Sellier, il enregistre 30 000 actes par an et 5 000 Vierzonnais y ont leur médecin traitant !

Un vrai succès qui justifie le projet actuel d'agrandissement : « Nous voulons créer deux cabinets médicaux et une salle d'attente supplémentaires, justifie Virginie Poupat, la responsable

du Centre de santé. *Cela nous permettra d'étoffer l'équipe et de mieux répondre aux besoins de la population.* »

Géré par un groupement d'intérêt public (GIP) entre la Ville, la Communauté de communes, le Centre hospitalier et plusieurs associations, le Centre de santé ne reçoit aucune subvention municipale pour fonctionner. Ses praticiens - huit généralistes, une infirmière, un pédiatre, un pédopsychiatre, un psychiatre, un dentiste et son assistante, deux kinésithérapeutes - y pratiquent les tarifs du secteur 1 et le tiers payant pour tous les actes pris en charge par l'Assurance Maladie, ainsi que sur la partie mutuelle chaque fois que cela est possible. Ouvert du lundi au vendredi, le Centre de santé relève le défi qui lui a été fixé en 2018 : compléter et maintenir l'offre de soins sur le territoire.

■ ISABELLE FRIEDMANN

L'INITIATIVE



Le sport : la clé pour garder la santé !

Le sport, du loisir à la prescription médicale

La ville de Vierzon développe des actions pour promouvoir la pratique du sport. Marche, vélo, gymnastique : à chacun son activité !

Bien dormir, bien manger (voir encadré), mais aussi bouger, tels sont les maîtres mots d'une bonne hygiène de vie. Dans les locaux de l'épicerie sociale du CCAS, la recette est appliquée à la lettre : « Nous insistons sur les bienfaits de l'alimentation et de l'activité, explique Virginie Canon, responsable d'Épicéa. Nous organisons par exemple des marches accompagnées avec des goûters équilibrés. » Pas besoin en effet de courir un marathon, une petite balade quotidienne est un bon début. Pour les personnes âgées, il est même recommandé d'y aller en douceur : qi gong, gymnastique posturale, marche douce, le CCAS adapte son programme à son public, avec des résultats évidents sur le moral et sur le physique des participants.

“ Qi Gong, gymnastique posturale, marche... le CCAS adapte son programme à son public avec des **résultats évidents sur le moral et le physique** des participants. ”

Même constat dressé par Véronique Vassaux, infirmière au Centre de santé : formée à l'éducation thérapeutique auprès de patients atteints de maladies chroniques, elle assure que « le fait de reprendre une activité fait non seulement diminuer le taux de sucre dans le sang et les risques cardiovasculaires, mais permet aussi de limiter certaines douleurs. » Au-delà de la dimension physique, le sport est également vecteur d'estime de soi : « Reprendre une activité, c'est enclencher un cercle vertueux, sourit l'infirmière. On s'assouplit, on perd du poids et on lutte contre le repli sur soi. »

Avec ses 51 équipements sportifs et ses éducateurs, qui interviennent tous les jours dans les écoles, durant le temps scolaire et dans le cadre de l'École municipale des sports, la Mairie de Vierzon a depuis longtemps misé sur les vertus de la pratique sportive. D'autant plus qu'elle accorde aussi un large soutien aux très nombreux clubs sportifs présents à Vierzon. À la rentrée prochaine, encore portée par la ferveur du Tour de France et par l'engouement national pour le vélo, la municipalité portera un nouveau projet dans les écoles, en faveur du « Savoir rouler à Vierzon », un pendant indispensable au « Savoir nager ».

■ ISABELLE FRIEDMANN



1260 REPAS

Chaque jour, ce sont environ 1200 repas qui sont fabriqués par la cuisine centrale de Vierzon pour les écoles, le service de portage de repas et l'Ehpad.

JUIN



JUSQU'AU 25 | 06

TOMBOLA DU TOUR

Un bulletin de participation pour tout passage en caisse dans les magasins participants.

Organisée par la Ville, la CdC et l'OCAVSB

DU 07 | 06 AU 27 | 06

TOURNOI OPEN DE LA VILLE

Stade Constant Duval, gratuit.
Du lundi au vendredi de 18h à 22h, les samedis de 9h à 22h et les dimanches de 9h à 18h.

Organisé par le SAV Tennis

MARDI 08 | 06

DON DU SANG

Salle Madeleine Sologne, après-midi.

► Contact : 06 30 09 35 96

VENDREDI 11 | 06

TOURNOI 3 CONTRE 3

Esplanade « La Française » de 18h à 21h, gratuit.

Organisé par Comité du Cher de basket

DU 11 | 06 AU 13 | 06

GRAND RÉGIONAL PREMIUM - CSO

Centre équestre de l'Île Bragard, de 9h à 19h, gratuit.

SAMEDI 12 | 06

LA NUIT DU HANDICAP

Place Jacques Brel de 18h à 22h, gratuit.

Organisée par les PEP 18

JEU DE PISTE

Quartier médiéval à 18h, dans le cadre de la Nuit du handicap.

Organisé par l'Office de Tourisme

► Réservations : 02 48 53 09 32

SAM. 12 ET DIM. 13 | 06

TOURNOI OPEN PLUS ACCESS

Esplanade « La Française » de 9h à 20h, gratuit.

Organisé par Comité du Cher de basket

SALON DU BIEN-ÊTRE

Salle Madeleine Sologne, payant
Organisé par VDI

► Contact : 06 47 04 57 13

MARDI 15 | 06

CONCERT CHORALE ET ORCHESTRE AU COLLÈGE

Théâtre Mac-Nab à 18h, gratuit.

Organisé par le Conservatoire de Musique

JEUDI 17 | 06

CONCERT ORCHESTRE À L'ÉCOLE / PROJET ITINÉRANT

École Bodin / Zay à 15h et 18h, gratuit.

Organisé par le Conservatoire de musique



CUISINONS NOS CHANSONS

Théâtre Mac-Nab à 18h, gratuit.

Restitution du spectacle « Cuisinons nos chansons » suivi du concert de Bastien Lucas.

► Inscription : 02 48 71 06 15

SAMEDI 19 | 06

BOURSE AUX LIVRES

Théâtre Mac-Nab de 9h à 13h et de 14h à 17h, gratuit.

► Contact : 02 48 75 48 48

MERCREDI 23 | 06

BOURSE AUX LIVRES

Théâtre Mac-Nab de 9h à 13h et de 14h à 17h, gratuit.

► Contact : 02 48 75 48 48

FROMAGÉE DANSANTE

Salle Madeleine Sologne, payant.

Organisée par l'UNRPA

► Contact : 06 34 14 82 75

SAMEDI 26 | 06

BRADERIE / BROCANTE MARCHÉ DES CRÉATEURS

Avenue de la République, rue Joffre et place Foch de 9h à 19h.

Inscription obligatoire pour la brocante.

Organisée par l'OCAVSB

► Contact : 02 48 51 47 16

JOURNÉE OLYMPIQUE

Place Jacques Brel de 10h à 18h, gratuit.

Organisée par le Comité Départemental Olympique et la Ville de Vierzon

BOURSE AUX LIVRES

Théâtre Mac-Nab de 9h à 17h, gratuit.

► Contact : 02 48 75 48 48

SPECTACLE DE FIN D'ANNÉE DES MEDLEY'DIES

Salle Madeleine Sologne en soirée, payant.

► Contact : 06 71 85 85 76

DIMANCHE 27 | 06

BROCANTE

Place de l'ancienne mairie des Forges, toute la journée.

Inscription obligatoire pour la brocante.

Organisée par le Comité des Fêtes des Forges

► Contact : 06 69 94 05 33

MARDI 29 | 06

RÉUNION PUBLIQUE

Centre associatif de Chaillot de 17h45 à 21h.

Organisée par le Cercle Historique du Pays de Vierzon

► Contact : 06 30 32 42 53

JUILLET



JEUDI 01 | 07

DONNONS DES ELLES AU VÉLO, J-1

Rue du Général de Gaulle à 8h.

Départ de la 7^{ème} étape du Tour de France, Vierzon - Le Creusot.

Organisé par l'Association Omnisports de Courcouronnes

TOUR DE FRANCE EN TANDEM

Place de l'Hôtel de Ville de 9h30.

Départ de la 7^{ème} étape du Tour de France, Vierzon - Le Creusot.

Organisé par l'Association Just Did It

RETRANSMISSION DE LA 6^{ÈME} ÉTAPE DU TOUR DE FRANCE

Esplanade « La Française » de 14h à 18h.

Retransmission sur écran géant de l'étape Tours - Châteauroux.

« TOUS EN SELLES »

Esplanade « La Française » de 20h à 22h.

Projection de films et de documentaires 100% vélo sur écran géant.

DU 01 | 07 AU 04 | 07

GRAND NATIONAL - MASTER PRO DRESSAGE

Centre hippique de la Picardière de 8h à 18h, gratuit.

Organisée par la Société Hippique du Pays de Vierzon

VENDREDI 02 | 07

ANIMATIONS TOUR DE FRANCE

Place Foch et avenue de la République de 9h à 18h, gratuit.

Organisées par le l'OCAVSB

DÉPART DE LA 7^{ÈME} ÉTAPE DU TOUR DE FRANCE

Place du Cirque National Amédée à 11h.

ANIMATIONS ET RETRANSMISSION DE LA 7^{ÈME} ÉTAPE

Animations sportives, culturelles et touristiques sur les places Jacques Brel, Aristide Briand et Maréchal Foch. Retransmission de la 7^{ème} étape sur écran géant sur l'esplanade « La Française » de 11h à 20h, gratuit.

VISITE GUIDÉE DU QUARTIER MÉDIÉVAL

Rendez-vous à l'office de tourisme à 15h, gratuit.

► Réservations : 02 48 53 09 32



VISITE GUIDÉE DU SQUARE LUCIEN BEAUFRÈRE

Rendez-vous à l'office de tourisme à 16h, gratuit.

► Réservations : 02 48 53 09 32

PRESTATIONS MUSICALES POUR LE TOUR DE FRANCE

Square Lucien Beaufrère de 17h à 19h, gratuit.

Organisées par le Conservatoire de musique

SAM. 03 ET DIM. 04 | 07

ÉCOLE DE BASKET

Parc des expositions et salle Madeleine Sologne, toute la journée

Organisée par USV Basket

► Contact : 06 81 55 37 25

MARDI 13 | 07

DON DU SANG

Salle Madeleine Sologne, matin.

► Contact : 06 30 09 35 96



DU 23 | 07 AU 25 | 07

JUMP'ESTIVAL DE VIERZON

Centre équestre de l'Île Bragard de 9h à 19h, gratuit. Pro / Amateur

- Préparatoire / Élevage. Finales Challenge Départemental Amateur

Organisé par Les Écuries de l'Île Bragard

► Contact : 06 15 44 76 17

DU 23 | 07 AU 01 | 08

ANIMATIONS DU JUMP'ESTIVAL DE VIERZON

Centre équestre de l'Île Bragard de du lundi au vendredi de 14h à 19h, gratuit.

Organisées par Les Écuries de l'Île Bragard

► Contact : 06 15 44 76 17

DIMANCHE 25 | 07

BROCANTE

Place de l'ancienne mairie des Forges, toute la journée.

Organisée par le Comité des fêtes des Forges

► Contact : 06 69 94 05 33

DU 30 | 07 AU 01 | 08

JUMP'ESTIVAL DE VIERZON

Centre équestre de l'Île Bragard de 9h à 19h, gratuit. National Style

Équitation - Hunter - Amateur / Élevage.

Organisé par Les Écuries de l'Île Bragard

► Contact : 06 15 44 76 17

Tour de France

Cet été, le Tour fait étape à Vierzon ! Pour célébrer ensemble cette grande fête populaire, les animations commenceront la veille dès le jeudi 1^{er} juillet. Deux jours qui promettent d'être exceptionnels.



Les festivités du vendredi 1^{er} juillet

- « Donnons des Elles au vélo, J-1 » départ de la 7^e étape du Tour de France – Vierzon – Le Creusot. Association Omnisports de Courcouronnes à 8h, rue du Général de Gaulle

- « Tour de France en Tandem » Départ de la 7^e étape du Tour de France – Vierzon – Le Creusot, association Just Did It à 9h30 Place de l'Hôtel de Ville

- Retransmission de la 6^e étape du Tour de France Tours – Châteauroux sur écran géant, de 14h à 18h. Esplanade de la Société Française.

- « Tous en Selle », soirée de projection de films et de documentaires 100 % vélo sur écran géant de 20h à 22h. Esplanade de la Société Française.

La journée du 2 juillet

Le 2 juillet, le départ de l'étape Vierzon-Le Creusot, la plus longue de ce Tour avec 248 kilomètres, sera donné Avenue du Général De Gaulle à 11h. Voici un aperçu du programme de cette journée :

- **9h** : départ de la caravane publicitaire

- **9h50 à 10h50** : présentation des équipes podium signature

- **11h** : départ fictif des coureurs, défilé de 6,6 km dans la ville

- **11h15** : départ de la 7^e étape Vierzon-Le Creusot, route de Foëcy.

- Retransmission de l'étape sur écran géant

- Animations sportives, culturelles et touristiques toute la journée en centre-ville

- **20h** : lancement des Estivales avec le concert de Josman au Jardin de l'Abbaye.

Jour J : les infos pratiques

Le 2 juillet, à partir de 5h30, la circulation et le stationnement en centre-ville seront interdits. Plusieurs voies seront mises en impasse. Un contournement périphérique de la ville sera mis en place. Le village départ sera installé place du Cirque National Amédée. La caravane sera stationnée au Parc des expositions avant son départ. Pour les spectateurs, plusieurs milliers de places de stationnement seront disponibles partout dans la ville. **Des informations plus précises seront distribuées dans les boîtes aux lettres des Vierzonnais en juin.**



AOÛT

DIMANCHE 29 | 08

BROCANTE

Place de l'ancienne mairie des Forges, toute la journée.

Organisée par le Comité des fêtes des Forges

► Contact : 06 69 94 05 33

NUMÉROS UTILES

GUICHET UNIQUE

Place de l'Hôtel de Ville

► 02 48 52 65 48

guichet.unique@ville-vierzon.fr

CCAS

2 bis, rue de la Gaucherie

► 02 48 83 11 80

CENTRE DE SANTÉ

1, rue du mouton

► 02 46 63 03 03

ENFANCE

► 02 48 75 14 80

JEUNESSE

► 06 23 15 31 85

AFFAIRES SCOLAIRES

► 02 48 52 69 62

SERVICE PUBLIC DE L'EAU

RÉAVIE, 2, rue Nicolas-Boileau

► 02 48 52 65 41

RASSEMBLEMENT DES ÉLUS DE GAUCHE, PROGRESSISTES ET RÉPUBLICAINS

Pendant la pandémie, le travail municipal continue ! La crise sanitaire que nous traversons depuis 15 mois, qui s'est doublée d'une crise économique et sociale, est notre première préoccupation. Les élus de la majorité municipale, grâce à l'engagement de tous les services municipaux, ont pris les décisions pour faire face : distribution de masques, organisation de l'utilisation des écoles, nettoyage accru des salles utilisées, soutien au monde de la culture et du sport, et depuis janvier mise en place du centre de vaccination. Cela nous permet aujourd'hui d'envisager plus sereinement le retour progressif à une vie plus normale. Même dans ces périodes de confinement, nous avons pu poursuivre le travail municipal. Dans le domaine économique, le projet Virtuo avance et la communauté de communes associe toutes les organisations syndicales de salariés à ce projet porteur de plusieurs centaines d'emplois. Les quatre nefs de la Halle de la Société Française, côté Est, ont été réhabilitées pour permettre la réalisation du campus numérique qui regroupera plusieurs instituts de formation supérieure générant la présence de plusieurs centaines d'étudiants en plein coeur de ville. Notre coeur de ville a retrouvé une locomotive commerciale qui est le symbole du retour de boutiques en ville, plus de 20 nouvelles en quelques mois. Cela pourra profiter à nos amis cyclotouristes qui empruntent d'ores et déjà le Canal à vélo, découvrant notre cité sous ses meilleurs atours. Notre ville poursuit également la modernisation de ses écoles, avec la requalification de l'école du Clos-du-Roy. Enfin, comment ne pas remercier tout particulièrement les services de la ville, de l'État et les associations qui ont organisé conjointement toutes les festivités autour du Tour de France et autour des événements culturels comme les Estivales du Canal. Oui, du travail, du beau travail, cela se poursuit pour Vierzon.

Les élus : Haydar Aad, Fabien Bernagout, Mélanie Chauvet, Toufik Drif, François Dumon, Kevin Jacquet, Franck Michoux, Solange Mion, Corinne Ollivier, Sophie Piétu-Ageorges, Boris René, Maryvonne Roux, Nicolas Sansu, Corinne Sochard, Marie Ruivo.

GROUPE SOCIALISTE ET DIVERS GAUCHE

Vierzon fraternelle et solidaire. Les terrasses ensoleillées ont retrouvé sourires et discussions animées. Cinéma et concerts résonnent à nouveau dans les têtes. Le Tour de France, grande fête populaire, fait rêver petits et grands. Le Canal de Berry à vélo se remplit de coups de sonnettes qui font cohabiter cyclistes, rollers, trottinettes et promeneurs. Vierzon a retrouvé une certaine joie de vivre. Mais au centre de vaccination, à l'hôpital, dans nos ehpad, la mobilisation est toujours là. Depuis un an, il faut accompagner, protéger ces personnes touchées par la maladie, ces familles meurtries parfois dans le deuil. Et dans beaucoup de secteurs de notre économie, les effets de la reprise ont encore du mal à se faire sentir. Cela a eu des impacts directs dans beaucoup de familles. La peur de l'avenir, l'anxiété et parfois les difficultés matérielles sont malheureusement au rendez-vous. Les services publics, les collectivités, les associations caritatives restent à leur côté pour passer ce cap. Maintenant, c'est à nous tous d'analyser et de prendre en compte, de façon sereine, ce qui a fonctionné et parfois un peu moins. Mais nous pouvons déjà dire que l'intervention publique est essentielle. Ceux qui depuis des années nous expliquent que nous devons baisser la dépense publique et les services publics devraient rapidement revoir leur logiciel..

Les élus : Hayate Dadsy, Frédéric Dupin, Philippe Fournié, Jill Gaucher, Zakaria Mouamir, Sabine Morève, Monique Renard, Ophélie Tairet.

GROUPE LA FRANCE INSOUmise

Enfin. Enfin le printemps reprend ses droits.

14 mois après le début de la pandémie, nos vies suspendues aux décisions d'un seul homme, Macron, qui dirige seul, ordonne seul, qui s'affranchit de la démocratie, enfin nos vies suspendues retrouvent un peu liberté.

Oui, sortir, se retrouver, se voir, rire et pleurer ensemble, c'est une liberté. Fondamentale.

Aussi, à toutes et tous, nous vous souhaitons de savourer ces temps plus légers.

Si à Vierzon, la quiétude face à la pandémie est permise, c'est qu'il y a eu des services qui ont parfaitement fonctionné, que ce soit pour la prise en charge des malades ou au centre de vaccination. A ces personnes dévouées depuis le début, nous adressons nos remerciements et notre éternelle reconnaissance.

Cela prouve que nous ne pouvons vivre isolé. Que le recours aux autres est l'essence de notre existence. Que contrairement à Macron et son camp, nous sommes de ceux qui prônons partout, en toute occasion : Vivre ensemble, Faire ensemble.

Les élus : Wendelin Kim, Céline Millerioux, Thibault Lhonneur, Djamilia Kaoues.

GROUPE CHRISTOPHE DORÉ 2020

Chers Vierzonnais et Vierzonnaises,

Les élus de majorité ont décidé de vendre un bien historique de la collectivité, c'est un choix, bien que nous n'y adhérons pas, tout comme du prix de vente.

Toutefois, ce que nous déplorons, c'est qu'un mandataire ait été missionné pour chercher des acquéreurs sans faire d'appel d'offre et avant même que la décision soit prise en conseil municipal. L'appel d'offre aurait permis aux professionnels vierzonnais de proposer leurs services et également de vérifier si leurs obligations légales étaient respectées. Force est de constater que cela n'est pas le cas. La vente n'a même jamais été publiée sur Agorastore. Que penser de l'opacité de cette affaire ?

Nous attachons une importance particulière à la transparence et la probité des affaires publiques et nous ne manquerons pas de demander les éléments nécessaires pour ce faire. Vos très dévoués conseillers de l'opposition.

Les élus : Aude Bavia-Martinetto, Cécile Changeux, Caroline Charmont, Laurent Desnoues, Yann Godard, Pascal Latessa, Bénédicte Massicard.

GROUPE « POUR LES VIERZONNAIS »

La ville a décidé de vendre la Maison de Célestin dont la façade est inscrite à l'Inventaire Supplémentaire des Monuments Historiques et une partie du jardin public. Célestin Gérard (1821-1885) est considéré comme le fondateur du machinisme agricole. La fabrication des tracteurs Société Française a contribué à l'essor industriel de Vierzon. Un restaurant gastronomique est installé dans cette maison depuis 20 ans. Un groupe citoyen travaille sur une solution qui permette de maintenir ce patrimoine dans le domaine collectif et facilite le maintien du restaurant dans les lieux. Intéressés ? Contactez-nous ! Mary-Claude GRISON 06 22 39 52 09.

L'élue : Mary-Claude Grison

NOUVEAU

Un nouvel espace à destination des jeunes a été ouvert au Tunnel-Château.

Jeunesse : nouveau lieu, nouveau lien

Après plus d'une année de crise sanitaire, qui aura touché de plein fouet les jeunes, les privant de cours en présentiel, de lieux de rencontre, de petits boulots... La Ville a repensé et réorganisé sa politique en direction des 11-25 ans.

Place de la Résistance, au cœur du quartier Tunnel-Château, le service jeunesse dispose désormais d'un local spacieux,

de quelque 300 m², sur trois étages. Destiné aux jeunes âgés de 16 à 25 ans, cet espace entend renouveler la nature même du lien entre les équipes municipales et cette tranche d'âge, difficile à capter. « Alors que nous étions beaucoup sur une offre d'animation, l'idée est aujourd'hui de se mettre à l'écoute des envies des jeunes, pour les soutenir et les encourager dans leurs projets », explique Maryvonne Roux, adjointe au

maire, déléguée à la santé et à la jeunesse.

Au plus près des personnes

Concrètement, l'Espace jeunes accueillera le Point Info Jeunesse (PIJ), autrefois situé près de la gare : accessible à partir de 13 ans, c'est un dispositif essentiel pour orienter les jeunes tant en matière de formation que de mobilité ou de santé : « Nous voulons mettre l'accent sur l'accès aux droits », insiste Lakdar Drif, le responsable de l'Espace jeunes. Car beaucoup de jeunes ne sont pas au courant des dispositifs qui existent. »



En plus du PIJ, le lieu hébergera aussi les ordinateurs du Point Cyb, en accès libre, et très prochainement une structure innovante, appelée « Info Lab ». « Il s'agit d'un tiers lieu équipé de matériels numériques performants », note Lakdar Drif. L'Info Lab d'Orléans marche très bien et permet d'amorcer une relation nouvelle et constructive avec les jeunes. « L'enjeu est de valoriser leurs compétences », ajoute David Gauthier, chef du service Politique de la ville, sport et jeunesse à la Mairie. Avec l'Info Lab, nous nous donnons les moyens de les accompagner dans leurs projets, quels qu'ils soient. »

Si la Ville a recruté deux animateurs supplémentaires pour faire fonctionner l'Espace

jeunes, elle souhaite aussi que les jeunes se l'approprient et le fassent vivre. La proximité des éducateurs sportifs, dont les bureaux sont installés dans le même bâtiment, constitue également un atout pour initier de nouveaux projets en direction des 16-25 ans, dans le domaine du sport, du bien-être et de la santé.

Enfin, l'accueil dans les murs de services extérieurs à la mairie, comme la Mission locale, a vocation à créer des synergies entre des partenaires qui travaillent non seulement à l'information, à l'orientation et à l'insertion des jeunes, mais qui croient aussi en leurs talents et en leur capacité d'engagement.

■ ISABELLE FRIEDMANN



MÊME SOUFFLE DE RENOUVEAU POUR LES 11-15 ANS

L'offre proposée aux jeunes entre 11 et 15 ans sera désormais portée par le service enfance-éducation. « En cours d'élaboration, la politique municipale à destination des 11/15 ans a pour ambition de retrouver le lien avec les jeunes très impactés par la crise sanitaire, d'aller davantage à leur rencontre pourquoi pas dans les quartiers », explique Toufik Drif, adjoint au Maire délégué aux affaires scolaires et à l'enfance. Le projet de service est piloté par Éric Follenfant, le responsable du service éducation, il mise sur la proximité : « Nous voulons recréer du lien avec les jeunes des trois collèges de la ville, leur proposer des activités dans les structures de proximité, avec par exemple des stages à thème. » Plus dynamique, l'offre sera travaillée avec les jeunes, en mode projet.

Vierzon

14^e Estivales du Canal

Les concerts

JARDIN DE L'ABBAYE

Les Off

21^H45, PLACE ARISTIDE BRIAND

Portés par l'Office du Commerce et de l'Artisanat de Vierzon Sologne Berry.



VENDREDI 2 JUILLET 20^H30

JOSMAN

Les Off **CROSSROAD BLUES QUARTET**

SAMEDI 3 JUILLET 20^H30

VANUPIÉ

Les Off **STORYBOARD**

DIMANCHE 4 JUILLET 18^H

TRIWAP

Les Off **MANDSON**

VENDREDI 9 JUILLET 20^H30

DUEL OPUS 3

Les Off **COUNTRY HORIZON**

SAMEDI 10 JUILLET 20^H30

TÊTES RAIDES

Les Off **LES PATAKES**

DIMANCHE 11 JUILLET 18^H

JULES BOX

Les Off **DELYSS**

VENDREDI 16 JUILLET 20^H30

LÉILA HUISSOUD

Les Off **LES JACK**

SAMEDI 17 JUILLET 20^H30

SINSÉMILIA

Les Off **LES MUDDY BOOTS**

DIMANCHE 18 JUILLET 18^H

MANU LANVIN

Les Off **LES MITAINES VERTES**

Les soirées cinéma

Chaque soir des animations, petits spectacles ou concerts proposés avant le film et un food truck sur place.

VENDREDI 23 JUILLET 22^H30

RUE DU MARÉCHAL JOFFRE

PROJECTION DE COURTS MÉTRAGES

Organisée par Vierzon-cinéma.

VENDREDI 6 AOÛT 21^H30

JARDIN DE L'ABBAYE

L'EXTRAORDINAIRE VOYAGE DU FAKIR

Première partie de soirée : à 20^H30 place Jacques Brel, AJNA Duo Enflammé proposera un spectacle de feu mêlant jonglerie, manipulation d'objets et de structure enflammés et de danses endiablées.

VENDREDI 13 AOÛT 21^H30

PARC DE LA NOUE

LE PRINCE OUBLIÉ

Première partie de soirée : dès 18^H30 stand maquillage, jeux en bois et stand photo Booth. Jardin de lecture par la médiathèque.

VENDREDI 20 AOÛT 21^H30

JARDIN DE L'ABBAYE

BOHÉMIAN RAPSOODY

Première partie de soirée : à 20^H Sweet Curliz duo guitare voix.

VENDREDI 27 AOÛT 21^H30

PARC DE LA NOUE

SCOOBY

Première partie de soirée : dès 18^H30 sur place maquillage, atelier scoubidou, activité sportive (basket). Jardin de lecture par la médiathèque.

La Fête nationale

MERCREDI 14 JUILLET

JARDIN DE L'ABBAYE DÈS 21^H

BAL POPULAIRE

SUR LE PONT VOLTAIRE À 22^H45

FEU D'ARTIFICE

Cap' O' Monde

SAMEDI 24 ET

DIMANCHE 25 JUILLET

DE 15^H À 19^H

JARDIN DE L'ABBAYE, PLACE FERNAND MICOURAUD ET PLACE JACQUES-BREL

Animations et théâtre de rue. Bal folk le samedi à partir de 20^H30 avec Benoît Roblin

Buvette et restauration rapide sur place les 2 jours.

Retrouvez le programme complet des animations au Musée de Vierzon ainsi que les visites guidées et animations de l'Office de Tourisme sur notre site internet www.ville-vierzon.fr

Sous réserve de l'évolution de la situation sanitaire et dans le respect des consignes en vigueur.

La quinquette

DU 4 JUILLET AU 29 AOÛT QUAI DU BASSIN

Les dimanches, de 15^H à 18^H

Buvette : les vendredis, samedis et dimanches
Food truck les dimanches et certains samedis

À VIERZON JUIN JUILLET AOÛT 2021

OFFICE DE TOURISME
Renseignements : 02 48 53 06 14
vierzon@berrysolognetourisme.com



La navigation

DU 5 JUIN AU 30 SEPTEMBRE QUAI DU BASSIN
Du mercredi au dimanche, jours fériés, de 15^H à 20^H

LOCATION DE BATEAUX ÉLECTRIQUES SANS PERMIS

9 € / 30 minutes - 17 € / 1 heure - 18 € / 2 heures avec passage d'écluse.
Carima 6 places 10 € par personne, parcours commenté et passage écluse.
Arecabe II 4 places 10 € par personne, passage écluse.

NAVICABE

Renseignements :

06 04 41 12 77 / 06 81 04 67 86

